
全球化的高速發展，加上國家「十二五」規劃工作
開展，未來的經濟融合與發展為兩岸四地的年輕

人帶來無限的機遇，同時也為四地帶來了莫大的挑戰。
為此，青民於昨日及今天舉行「兩岸四地青年高峰
會」，昨日開幕式由全國人大常委范徐麗泰、中聯辦青
年工作部副部長李薊貽、青年事務委員會主席陳振彬、
民建聯主席譚耀宗等主禮。

學者名人逾百菁英交流
在開幕式後，兩岸四地多名著名學者及政界知名人

士，包括特區行政會議召集人梁振英、廣州暨南大學經
濟學院教授封小雲、國民黨中央常務委員李德維、澳門
大學校長何順文等，先後就「就業與創業」、「產業多
元與機會」、「兩岸四地青年發展與文化融合」及「教
育及社會階層流動」發表專題演說，並即席與與會的逾
百名各地青年精英互動交流，探討兩岸四地經濟融合帶
來的新機遇。
范徐麗泰在開場發言時，鼓勵兩岸四地的年輕人要像

「乾的海綿」般，懂得挑選及分析對自己目標有益，最
能裝備自己的知識，不斷吸收有利「養分」，貢獻社
會，「在全球化資訊爆炸的社會，大家沒有可能掌握所

有東西，但如果你學習如何去學習的話，將有利個人的
發展目標。好像一塊海綿，凡事對你有利的水分，你都
吸收至滿滿，再放到社會去」。

范太勉青年做好三件事
范太坦言，不同年代的年輕人都關心個人的發展機

遇，期望及早知道如何裝備自己，與同齡的青年較量競
爭，而要握緊國家發展帶來的黃金機會，創出人生高
峰，就必須在成長發展的過程中做好「三件事」，包括
建立終身受用的人際網絡、以「求同存異」的態度認識
內地文化，並化身香港大使，把「香港精神、思維、價
值觀」帶到內地，發揮「互助互惠」的效益，同時要緊
記「永不言敗，才有成功」的精神，靠自己累積永不言
敗的意志力，在困難時拒絕被人家打倒，站起來爭取人
生的下一個高峰。

梁振英談創業三個承擔
梁振英則分享了自已由70年代在英國學成歸來後，一

步一腳印成功開辦個人測量師行的經驗，勉勵四地的年
輕人，要學習「龜兔賽跑」中那隻投入競賽的烏龜，不
怕吃苦吃虧，不介意自己比別人付出更多，認清目標，

並堅定地朝 這目標走。
他憶述，自己於70年代投入社會工作，每天的工時都

會比身邊同事多30%，「每天如此，30%即是早上比別
人早1小時上班，晚上比別人晚1小時下班」，故他的工
作經驗也因此比別人多30%，往上爬的機會也自然較別
人優勝。1993年，自己又在香港前途未明的氛圍下，秉
持對專業、客戶及香港的「三個承擔」跟朋友創業，隨
後向目標進發，從「立足香港，放眼亞洲」，成功在香
港、上海、深圳及台北等開設公司，繼而發展到「立足

亞洲，放眼世界」，其公司成功在英國上市，自己並成
為了亞太區主席。
梁振英在事業及仕途同樣平步青雲，但他反而笑說

「很羨慕現在的年輕人」，因為內地及亞太區的發展穩定
繁榮，兩岸四地關係更處於最好的狀態，鼓勵青年人在
這大舞台上掌握機遇，努力打拚，並鼓勵大家在香港前
途問題上，「不要問香港會變成怎樣，反要問香港應該
變成怎樣」，要一起當落場作賽的球員，而非冷眼旁觀
的觀眾。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）首次應邀來港的國務
院港澳辦主任王光亞今日抵港，開展一連3日的工作考
察。據了解，王光亞此行為工作考察，故會盡量多與香
港的不同階層和市民接觸，並會集中考察特區政府運

作、民生情況、金融產業及青年發展4大方面。在港期
間，將會旋風式出席至少10場活動，除與特區行政長
官、各界人士、高級公務員會面外，離港前更主動舉行
記者會與新聞界會面（見表）。香港社會各界均相信，
是次王光亞訪港，會再次強調中央政府支持香港搞好經
濟民生的信息。
綜合香港各大傳媒消息，王光亞今日會從陸路抵港，

隨後與特區行政長官曾蔭權會面，晚上會出席在香港禮
賓府舉行的歡迎晚宴。
明日，王光亞會出席香港社會各界午餐會，屆時約有

150名香港各界嘉賓出席，包括行會成員、人大代表、
政協委員、18區區議會主席、工商專業、學術、宗教及
社福等，消息指立法會各個常設及事務委員會正、副主
席亦都獲邀，其中包括部分反對派議員，其後會與青年
舉行座談會。

參觀金管局了解港府運作
在港期間，王光亞據報會參觀香港金融管理局、香港

交易所、鄉議局新大樓及其他社區設施，與特區政府高
層公務員會面，了解特區政府運作情況，而在訪港最後
一天，更特別安排了一場記者會，與香港新聞界會面。
結束香港的考察後，王光亞將轉往澳門考察訪問2

天，期間會與澳門特區行政長官崔世安，及特區主要官
員舉行工作會面，並與澳門社會各界人士進行交流，及
考察澳門社區發展及城市建設等多個方面的情況。
王光亞於去年10月接任國務院港澳辦主任，在曾蔭權

去年底訪京期間，即邀請對方來香港考察。王光亞早前
出席海南博鰲論壇時透露預計會在今年5至6月訪港，主
要是學習及了解香港的情況，「了解怎樣把為港澳服務
的工作做好」，幾經協調，終於敲定來港時間表。

譚耀宗：有溝通是好開始
民建聯主席譚耀宗昨日被問及王光亞考察香港一事時

表示，王光亞此行是應特區政府邀請作工作考察，行程
由特區政府安排，非常緊密，故建制派議員是次並未安
排與對方深入交流，「我們幾個月前與主任（王光亞）
聚會，大家提及香港各個議題，但今次則未有相關安
排，希望主任到訪是個好開始，今後繼續安排相類似的
交流」。
被問及並不是全體立法會議員獲邀與王光亞會面時，

譚耀宗坦言，當局已安排超過2/3立法會議員出席，
「有溝通已經是好的開始」，並相信有關安排不會造成議
會分化。
民主黨副主席劉慧卿稱，該黨歡迎有和王光亞溝通的

機會，但就揚言不可以「選擇性溝通」，稱王光亞應該
與立法會內所有不同黨派，以至其他各界別人士溝通，
又稱該黨會向對方遞交「請願信」。

范太：非討論新特首時機
另外，全國人大常委范徐麗泰昨日表示，王光亞身為

港澳辦主任，來港體察民情是平常、恰當的，並相信王
光亞此行是希望接觸香港市民及年輕人，了解香港民生
的情況。被問及王光亞是否有可能提及新一任特首的換
屆問題時，她就認為這次並非討論有關問題的適當機
會。

冀共乘中華發展快車
青民主辦 范太勉當「乾海綿」 CY囑不怕吃苦
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■港澳辦主任王光亞今來港進行工作考察，並與各界
交流。 資料圖片

王光亞訪港行程
日期 部分活動

6月12日(周日) 中午經陸路抵港，下榻君悅酒店

與特區行政長官曾蔭權會面

晚上出席禮賓府晚宴

6月13日(周一) 上午參觀金管局及港交所

中午出席香港社會各界午餐會

下午出席青年座談會

6月14日(周二) 上午落區參觀社區設施

（或參觀鄉議局位於沙田的新大樓）

下午舉行記者會，與香港新聞界會面

離港轉往澳門考察訪問

#綜合香港各大傳媒消息，實際行程或有變更

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

特區政府接連出招抗擊樓市升溫，
但不少青年仍慨嘆置業遙遙無期。在

「兩岸四地青年高峰會」的答問環節中，有與會青年就
向行政會議召集人梁振英探問解決香港「住屋難」問
題的良方。CY強調，特區政府不應也不必急於把香港
樓價拉下來，以免引起信心問題，又認為台灣近期提
出了由政府資助年輕夫婦置業的措施，值得香港參考
及研究。
在答問環節進行期間，有青年探問CY一旦成為下屆

特首，會如何處理香港房屋問題。雖然提問與CY昨日
主講的「就業與創業」題目無關，但CY仍樂於回應。

CY在回應中坦言，香港除了樓價高，住房條件亦
很差，目前住房面積中位數不足500呎，而約有2成
房屋樓齡多於40年，居住環境值得關注，並認為香
港可參考新加坡及台灣，利用公共房屋滿足市民的
住屋需求，尤其台灣已約於1個月前，提出了由政府
資助年輕夫婦置業的措施，「住房問題已提升至台
灣『行政院長』吳敦義所說的『住房公義』的討
論，值得香港參考及研究」，並呼籲香港年青一代共
同思考，香港是否應沿用過去透過賣地興建樓宇的
思維模式。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國家「十二五」規
劃，提出經濟產業轉型， 力推進產業「高質化」，將
兩岸四地青年帶來前所未有的經濟機遇。
廣州暨南大學經濟學院教授封小雲建議，香港應該

與內地加強區域間的緊密合作，如進一步將「職業訓
練」引進內地培育專才，有助為香港發掘出更多「創
投」產業。
封小雲昨日在青年民建聯主辦的「兩岸四地青年高

峰會」上發表專題演說，指中國在80至90年代，透過
工業化發展，抓緊了全球化機遇，成功參與環球經濟
網絡，未來中國要繼續發掘生產潛力，就需要倚靠龐

大的「中產階級市場」，打造「製造、市場雙支撐」的
經濟定位，支撐內地甚至貢獻全球經濟。
她並以製造業為例，指出中國現時木製產品佔全球

市場30%，但產品設備及部件則源自瑞士、德國、日
本等，故認為國家今後要透過新興中等收入群，提高
產業結構規格，擔當「中國製造的製造者」，「國家
『十二五』規劃提出的第二產業，特別是製造業，要進
一步完善設備部件，在不單 眼人均佔有率下，配合
國家三個產業轉型，發展中產階級市場，走向更現代
化社會」，而這個發展方向，定會為兩岸四地青年帶來
發展的機遇。

關注居住

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港青年民建

聯為鼓勵兩岸四地年輕人抓緊國家發展的機

遇，搭上國家發展的快車，首次主辦一連兩日

的「兩岸四地青年高峰會」。會上，擔任主禮嘉

賓的全國人大常委范徐麗泰，勉勵青年要抓緊

這個不可多得的機會，實現理想。主講嘉賓、特區行政會議召集人梁振英則表示，年輕人要學

習「龜兔賽跑」中那隻投入競賽的烏龜，不怕吃苦吃虧，認清目標並堅定地朝 這目標走。

■由青民首辦的「兩岸四地青年高峰會」隆重開幕，主禮嘉賓及部分講者在開幕禮後合照。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

兩岸四地
青年峰會

王光亞今訪港與各階層交流


